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Safra de tabaco 2022/2023 
fecha em 605.703 toneladas

A
p r o d u ç ã o 
sul-brasileira de 
tabaco da safra 
2022/2023 che-
gou a 605.703 

toneladas. Os números foram 
finalizados esta semana pela 
Associação dos Fumicultores 
do Brasil (Afubra) e são obti-
dos por meio de pesquisas re-
alizadas durante a safra junto 
aos produtores de tabaco. A 
variedade Virgínia chegou a 
551.586 toneladas; o Burley, 
46.469; e o Galpão Comum, 
7.649 toneladas.

O presidente da Afubra, 
Marcilio Laurindo Drescher, 
lembra que, em novembro 
de 2022, a entidade divulgou 
uma estimativa inicial de que 
a safra sul-brasileira poderia 
atingir 604.732 toneladas. 
“Quando divulgamos essa es-
timativa inicial, o cálculo é re-
alizado usando o número de 
pés inscritos no Sistema Mu-
tualista, por tipo de tabaco, 
somando-se o número de pés 
dos produtores que não estão 
inscritos no Sistema, mais um 
percentual de produtores que 
plantaram a mais ou a menos 
que o inscrito. Estes três fa-
tores nos dão certeza sobre 
a área plantada. Volume de 
produção e produtividade, 
como os produtores rurais 
sabem, dependem do clima 
e tratos culturais utilizados. 
E isso ficou bem demonstra-
do nessa safra, onde houve 
períodos que se acreditava 
numa quebra de safra e, se 
ocorreu foi bem pontual-

mente, em regiões específi-
cas, pois, na grande maioria 
das regiões produtoras ocor-
reu uma boa produtividade e 
a estimativa de produção se 
confirmou, inclusive com um 
pequeno acréscimo”, enfatiza 
Drescher.

Drescher faz uma análise 
comparativa entre as safras 
2021/2022 e 2022/2023. “Le-
vando em consideração o 
Sul do Brasil, em termos de 
área, houve um aumento 
de 6,1%, ou seja, 246.590 ha 
na 2021/2022 para 261.740 
ha. A produção aumen-
tou de 560.181 toneladas 
para 605.703 toneladas, um 
aumento de 8,1%. Numa 
análise por estado na pro-
dução sul-brasileira, do Rio 
Grande do Sul foi de 256.947 
toneladas, com uma partici-
pação de 42,4%; os fumicul-
tores catarinenses produzi-
ram 192.235 toneladas, com 
participação de 31,7%; e no 
Paraná, 156.522 toneladas, 
com uma participação de 
25,8%. Na produtividade 
nesta safra, comparada com 
a safra passada, houve um 
aumento de 0,7% no Rio 
Grande do Sul; Santa Catarina 
teve aumento de 1,5% e no 
Paraná, de 3,7%.”

O preço médio praticado 
na safra 2021/2022, sul-bra-
sileiro, foi de R$ 17,02 e na 
2022/2023 R$ 18,12, uma 
variação de 6,5%. O preço 
médio praticado por estado, 
temos, no Rio Grande do 
Sul, R$ 18,03; em Santa Ca-
tarina R$ 18,45; e no Paraná 
R$ 17,88. “Novamente, nessa 
safra, tivemos uma melhora 

Plano Safra tem R$5,1 bi adicionais 
para agronegócio e agricultura familiar

O Governo Federal de-
cidiu antecipar contratações 
que ocorreriam ao longo do 
ano agrícola e com isso o 
BNDES está disponibilizan-
do desde o dia 30 de agosto, 
R$ 5,1 bilhões adicionais 
no âmbito dos Programas 
Agropecuários do Governo 
Federal (PAGFs) do Plano 
Safra 2023-2024.

Desse total, R$ 3,4 bilhões 

serão destinados à agri-
cultura empresarial, com 
destaque ao programa Mo-
derfrota, que terá R$ 1 bilhão 
para aquisição de máquinas 
e equipamentos agrícolas. 
Para a agricultura familiar, 
há R$ 1,7 bilhão adicionais 
por meio do Pronaf. Por 
meio dos PAGFs o BNDES fi-
nancia custeio e investimen-
to agrícola em suas diversas 

finalidades, como projetos de 
ampliação e modernização 
da produção, aquisição de 
máquinas e equipamentos, 
dentre outras.

No Plano Safra 2023/24, já 
foram protocolados mais de 
R$ 11,5 bilhões via instituições 
parceiras, dentre agências de 
fomento, bancos de monta-
doras, cooperativas de crédito, 
bancos cooperativos, bancos 

privados e bancos públicos. 
Esse modelo de operação 
permite uma distribuição 
descentralizada de recursos 
por todo o país, facilita o 
desenvolvimento da políti-
ca pública de apoio à agro-
pecuária e já alcançou cerca 
de 57,5 mil produtores rurais 
e suas cooperativas desde 1° 
de julho de 2023.

O BNDES disponibiliza no 

Plano Safra 2023/24 o maior 
orçamento de sua história. 
São R$ 38,4 bilhões, aumento 
de 53% em relação ao Plano 
Safra anterior, sendo R$ 26,4 
bilhões em recursos com ju-
ros equalizados dos PAGFs e 
mais R$ 12 bilhões de recur-
sos do Banco, por meio do 
BNDES Crédito Rural, que 
garante perenidade na oferta 
de recursos ao setor.

Dados são obtidos por meio de pesquisas realizadas durante a safra junto aos produtores de tabaco 

ARQUIVO/AFUBRA

LUCIANA JOST RADTKE

Brasil

no preço praticado, a partir 
de maio, apesar do volume 
de tabaco disponível. Um 
dos fatores é que houve uma 
queda na produção na Índia, 
o que fez com que o mercado 
internacional se voltasse para 
o Brasil”, explica Drescher, res-
saltando que isso não pode ser 
considerado motivo para um 
aumento no plantio. “Temos 
que levar em consideração 
que, se não houver quebra de 
safra em outros países produ-
tores, nosso produto pode não 
ser valorizado”.

Já a receita bruta do ta-
baco, valor recebido pe-
los produtores, no Sul do 
Brasil, em 2021/2022 foi 
de R$ 9.536.432.060,00.  
E  e m  2 0 2 2 / 2 0 2 3 ,  R $ 
10.977.929.575,49. “Tivemos, 
portanto, um aumento de 

15,1% na receita bruta. Neste 
total, em 2022/2023, o Rio 
Grande do Sul participou 
com R$ 4.632.146.279,32, 
o que representa 42,2% do 
Sul do Brasil. Santa Catari-
na obteve uma receita bru-
ta de R$ 3.546.840.971,69, 
representando 32,3%. No 
Paraná, a receita bruta chegou 
a R$ 2.798.942.324,48, repre-
sentando 25,5%”.

SAFRA 2023/2024 
A estimativa de produção 
para a safra 2023/2024 será 
finalizada no fim do mês de 
outubro. A projeção de área 
sul-brasileira a ser planta-
da, indica para um leve au-
mento. “Em nossas visitas à 
associados temos recebido 
informações de aumento de 
área e de pés de tabaco. Isso 

é temeroso, pois pode haver 
um aumento muito grande 
na produção brasileira, o que 
pode implicar numa menor 
lucratividade para o produtor. 
Menos é mais; é importante 
adequarmos a produção à de-
manda”, finaliza o presidente 
da Afubra.
Confira os gráficos e estatísti-
cas detalhadas acessando o 
QR Code: 
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Bons jogos marcam a rodada de estreia 
da Série C do Campeonato Catarinense

A 
rodada de aber-

tura da Série C 

do Campeona-

to Catarinense 

contou com partidas movi-

mentadas. As equipes inicia-

ram a luta pelo acesso à se-

gunda divisão estadual neste 

fim de semana. A competição 

é organizada pela Federação 

Catarinense de Futebol (FCF).

O jogo de abertura da Série 

C teve a vitória do Blumenau 

contra o Fluminense por 4 a 

1 neste sábado, 9. O estádio 

Genésio Ayres Marchetti, em 

Ibirama, sediou a estreia da 

competição.

A primeira rodada foi fi-

nalizada no domingo, 10. O 

Tubarão venceu o Imbituba 

por 1 a 0 no estádio Domingo 

Silveira Gonzalez, em Tuba-

rão. Já o Pedra Branca bateu 

o Porto por 2 a 1, no Munici-

pal Armando Sartti, em Porto 

União.

CAMPEONATO 

CATARINENSE 

SÉRIE C - 1ª RODADA

09/09

Blumenau 4 x 1 Fluminense

10/10

Tubarão 1 x 0 Imbituba

Porto 1 x 2 Pedra Branca Partida inicial foi realizada entre Blumenau e Fluminense, em Ibirama 

DIVULGAÇÃO

Neymar se torna o maior artilheiro 
da história da Seleção Brasileira

Numa noite memorável para 

o futebol brasileiro, o atacante 

Neymar se tornou o maior arti-

lheiro da história do Brasil em 

jogos contra seleções ao marcar 

duas vezes na goleada do time 

canarinho sobre a Bolívia por 5 

a 1, na noite do dia 8 de setem-

bro, no Mangueirão, em Belém 

(PA). Ele chegou a 79 gols. Foi a 

estreia da Seleção nas Elimina-

tórias do Mundial de 2026.

Em reconhecimento à fa-

çanha do craque, a CBF o ho-

menageou com uma placa. 

Neymar, que dividia a marca 

com Pelé, ambos com 77 gols, 

ganhou também o carinho dos 

torcedores que lotaram o Man-

gueirão. Eles o incentivaram o 

tempo todo, mesmo depois que 

o atacante perdeu um pênalti, 

defendido por Viscarra, quan-

do o placar ainda era de 0 a 0.

A goleada, que marcou 

a estreia de Fernando Diniz 

pela Seleção, teve dois gols de 

Neymar, dois de Rodrygo e um 

de Raphinha. 

Jogador do Al-Hial ultrapassou a 
marca de Pelé 

DIVULGAÇÃO

Santa Catarina conquista o 2º lugar 
na regional das Paralimpíadas

A delegação de Santa Ca-

tarina conquistou o segun-

do lugar da etapa regional 3 

das Paralimpíadas Escola-

res, realizada entre os dias 5 

e 8 de setembro, no Centro 

Paralímpico Brasileiro, em 

São Paulo. O anúncio foi 

feito na cerimônia de en-

cerramento do evento. No 

primeiro momento foram 

anunciados os três melho-

res colocados nas modali-

dades disputadas. 

No Atletismo, o cam-

peão foi São Paulo, o segun-

do lugar foi de Santa Cata-

rina e o terceiro colocado, 

o Espírito Santo. Na Bocha 

Paralímpica, São Paulo foi 

o campeão, Santa Catari-

na novamente vice e o Rio 

Grande do Sul, em terceiro. 

Na Natação, repetiram-se 

os dois primeiros coloca-

dos, São Paulo e Santa Ca-

tarina, respectivamente e 

em terceiro lugar, o Rio de 

Janeiro. 

A classificação geral das 

etapas regionais da com-

petição, de acordo com o 

regulamento oficial das Pa-

ralimpíadas Escolares, é de-

finida pela soma das colo-

cações dos Estados obtidas 

nas três modalidades, que 

obedece à uma pontuação 

pré-estabelecida para cada 

posição na tabela.

A delegação de São Pau-

lo somou 42 pontos no to-

tal com o desempenho em 

atletismo, bocha e natação, 

e garantiu o primeiro lu-

gar na classificação geral. 

A delegação de Santa Ca-

tarina chegou a 33 pontos 

e conquistou a posição de 

vice-campeã, enquanto 

Rio Grande do Sul, com 

22, ficou em terceiro lugar.  

Rio de Janeiro finalizou a 

sua participação na quarta 

colocação com 21 pontos; 

Espírito Santo somou 20 e 

ficou em quinto lugar; e os 

paranaenses totalizaram 

18, encerrando a competi-

ção na sexta posição.

Esta foi a terceira e úl-

tima disputa regional das 

Paralimpíadas Escolares 

2023, contando com mais 

de 700 participantes, dos 

seus estados supracitados. 

A primeira etapa regional 

aconteceu em Belém (PA), 

entre os dias 9 e 11 de agos-

to, quando 500 paratletas 

de 10 estados competiram 

e os anfitriões ganharam o 

título. Já a segunda regio-

nal aconteceu em Brasília, 

de 30 de agosto a 1º de se-

tembro, e recebeu 530 pa-

ratletas de 11 unidades da 

federação e consagrou o es-

tado de Minas Gerais como 

campeão. 

Nessa etapa regional 3, 

a equipe catarinense con-

tou com 203 participantes, 

incluindo paratletas, técni-

cos, staffs, fisioterapeuta, 

dirigentes esportivos e as-

sessoria de imprensa.

Santa Catarina no pódio após receber o troféu de vice-campeã 

DELAMARE DE OLIVEIRA FILHO/FESPORTE

Guilherme Iarrocheski tem 15 anos e atualmente está disputando o Campe-
onato Catarinense de futsal sub 15 pelo time Mafra Futsal. Também é joga-
dor da escolinha Chapecoense de Canoinhas no futebol de campo.

Destaque
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Mesmo nublado, depois de 
uma temporada de muita 
chuva, o dia 7 de setembro 
amanheceu sem neblina e 
sem chuva, permitindo a 
realização do desfile das 
escolas e entidades da so-
ciedade locais.
- Foi uma bela demonstração 
de patriotismo, civismo e res-
peito aos símbolos e institu-
ições brasileiras. Muito bem 
organizado pela secretaria 

DESFILE DO DIA 7 DE SETEMBRO EM IRINEÓPOLIS:
PATRIOTISMO, CIVISMO E RESPEITO ÀS INSTITUIÇÕES 

Essa organização contribuiu 
para uma evolução ágil e ho-
mogênea em todo o trajeto, 
inclusive na apresentação dos 
blocos e fanfarras diante do 
palanque das autoridades, com 
saída rápida até o local  da 
dispersão, próximo ao prédio 
do antigo terminal rodoviário 
municipal.  

Enfim, foi uma festa de con-
fraternização dos estudantes 
com os pais, professores e a 
população,  que agradou a to-
dos. Parabéns a, aos brasileiros, 
aos catarinenses e ao povo de 
Irineópolis, que compareceu, 
aplaudiu e se encantou com o 
que viu e ouviu neste sete de 
setembro de 2023.

O  cooperado, José Ilário 
Zasnieski, agricultor da 
localidade de São Pas-
coal, foi o feliz ganhador 
de R$ 5 mil em vale com-
pras, do da promoção 
da Sicoob de Irineópolis, 
“Sicoob dá prêmios para 
quem coopera. O sorteio 
foi realizado pela fun-
cionária, Tânia Baggens-
toss, gerente da agência 
e equipe, na tarde do dia 
31 de agosto. 

SICOOB SORTEIA 
PRÊMIO DE R$ 5 MIL

A equipe Dojo Senjutsu de Karatê de Irineópolis 
e mais atletas das cidades de Indaial, Gaspar e 
Chapecó (foto), representando a Federação de 
Karatê Interestilos de Santa Catarina, no XXII 
Campeonato Brasileiro de Karatê, realizado de 8 a 10 
de setembro na cidade paulista de São José do Rio 
Preto, ganharam o troféu e mais nove medalhas ao 
conquistar o 3º. Lugar Geral na competição.
Fizeram parte da delegação de Irineópolis que foi 
São José do Rio Preto, Annie Chamee Dias, Megan 
de Oliveira, sob a coordenação do professor Glaucio 
Oliveira, os atletas: - Elinton Martins, Therry Müller, 
Cauan Estenguel Alves, Henrique Vaz, Dionatan 
Sampaio, Rafaela Hornung Fleith. 

KARATÊ CONQUISTA 3º. LUGAR 
NO CAMPEONATO BRASILEIRO

municipal de Educação, com 
a participação dos principais 

educandários do município. As 
fanfarras das escolas muito 

bem ensaiadas, sincronizadas 
e dispostas em locais es-

tratégicos ao longo da Aveni-
da 22 de Julho. 
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Administração de Bela Vista do Toldo 
reúne diretores escolares

O 
prefeito In-

terino José 

Gilvane Ma-

chado, jun-

tamente com a Secretária 

de Educação do município, 

Ana Maria Lopes Vieira, 

reuniram os diretores das 

escolas e creches do mu-

nicípio. O objetivo da reu-

nião, foi discutir as deman-

das e ideias para o bom 

andamento da educação 

no Município de Bela Vista 

do Toldo.

Vale lembrar, que a nova 

secretária, Ana Maria, as-

sumiu a pasta no início 

deste mês de setembro, 

substituindo a professora 

Maria Cristina Schiessl Ge-

linski. Encontro aconteceu na semana passada 

DIVULGAÇÃO

Papanduva recebe nova professora de polonês 

P 
apanduva rece-

beu na última 

semana, a nova 

professora de po-

lonês, Kamila Dziemiańczuk, 

acompanhada dos representan-

tes da Associação Polonesa de 

Papanduva.

Kamila foi designada pelo 

Consulado Geral da República 

da Polônia para lecionar em Pa-

panduva e também Itaiópolis, 

e ficará no Brasil até maio de 

2024.  

O prefeito Jefinho deu boas-

-vindas à professora e agrade-

ceu aos membros da POLPAN 

pela dedicação e pelo trabalho 

que desenvolvem frente à asso-

ciação, resgatando a cultura e a 

tradição polonesa de seus ante-

passados.

As aulas do idioma no muni-

cípio acontecem em coopera-

ção com o Consulado Geral da 

república da Polônia, também 

com o Centro de Desenvolvi-

mento da Educação Polonesa 

no Exterior (Ośrodek Rozwoju 

Polskiej Edukacji za Granicą).
Kamila Dziemianczuk ficará no Brasil até 2024 

DIVULGAÇÃO

Festival gastronômico de Canoinhas 
iniciou nesta semana

Entre os dias 13 e 30 des-

te mês, o município sedia o 

“Festival Gastronômico Sa-

bores Que Contam a Nossa 

História”. 11 estabelecimen-

tos prepararam combina-

ções exclusivas para o festi-

val com ingredientes locais. 

“Estamos celebrando o ani-

versário da nossa cidade va-

lorizando produtos e prepa-

rações que mostram a nossa 

cultura através da culinária 

local”, destaca a prefeita Ju-

liana Maciel.

Os pratos são diversificados 

e trazem ingredientes como 

a erva-mate, geleias, cogu-

melos, embutidos e lingui-

ças. O circuito contemplará 

variadas modalidades de 

serviços em restaurantes, 

hamburgueria, bistrô e ain-

da cafeterias.

“Ressaltamos que nessa 

nova proposta da realização 

do Festival Gastronômico foi 

sugerido aos restaurantes a 

utilização de ingredientes 

oriundos de produtores lo-

cais para a elaboração dos 

pratos. Neste sentido, a Se-

cretaria do Desenvolvimen-

to Econômico, através da 

diretoria de turismo, organi-

zou um encontro no mês de 

agosto entre os restaurantes 

e fornecedores locais para 

firmarem parcerias comer-

ciais. Sabemos da excelente 

qualidade dos produtos pro-

duzidos aqui em Canoinhas, 

por isso tenho certeza que os 

novos pratos serão um su-

cesso e poderão fazer parte 

do cardápio dos restaurantes 

da cidade”, revela o secretá-

rio de Desenvolvimento Eco-

nômico, Luis Mário Dranka.

“A novidade para quem par- Evento resgata os sabores tradicionais de Canoinhas 

DIVULGAÇÃO

Irineópolis 
terá audiência 

pública na 
próxima 
semana

A cada quatro meses o go-
verno municipal de Irine-
ópolis realiza audiência 
pública para prestação de 
contas e avaliação das me-
tas fiscais. A audiência re-
ferente ao segundo quadri-
mestre deste ano acontece 
no dia 22 de setembro, às 
14h, na Câmara Municipal.
Durante a audiência será 
apresentado o movimento 
financeiro e orçamentá-
rio da prefeitura e Fundos 
Municipais. A transmissão 
ao vivo da audiência esta-
rá disponível na página da 
Câmara e também na da 
Prefeitura, no Facebook.

ticipar do festival é que 

não só vai saborear das 

delicias da nossa terra 

como também vai con-

correr a sorteios de pre-

sentes oferecidos pelos 

estabelecimentos”, dis-

se o diretor de turismo 

Haroldo Meira. “Então, 

sugerimos que você leve 

seu celular para se cadas-

trar via formulário eletrô-

nico”, completa.

Cada restaurante visitado 

valerá um cupom para o 

sorteio. A data do sorteio 

ainda será divulgada ao 

final do festival.
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Um político diferente 

Q 
uem conhece 

a história de 

Antídio Lu-

nelli não se 

surpreende com o resulta-

do dos seus primeiros me-

ses como deputado estadual 

de Santa Catarina. Terceiro 

mais votado em todo Estado, 

Lunelli tem uma trajetória de 

vida surpreendente. Cresceu 

na roça em meio aos traba-

lhos com a família. Ainda 

jovem, fundou, na garagem 

da casa de um familiar, a Lu-

nelli, hoje uma das maiores 

indústrias têxteis de Santa 

Catarina. 

Com o sucesso da empre-

sa de faturamento bilionário 

e eleita uma das melhores 

para se trabalhar no Brasil, 

ele decidiu enfrentar novos 

desafios. Em 2016, foi eleito 

prefeito de Jaraguá do Sul. 

Lunelli fez uma adminis-

tração aos moldes das boas 

práticas de gestão que apren-

deu na iniciativa privada. 

Enxugou gastos, modernizou 

as leis e os sistemas. Adotou 

políticas rígidas de controle 

e desburocratizou. Com isso, 

aumentou o percentual de in-

vestimento próprio do Muni-

cípio de 3% para 21%. 

E isso não é apenas mate-

mática, é o que proporcionou 

um governo de entrega. Obras 

na saúde, reforma em todas 

as escolas, recorde de obras 

de pavimentação, construção 

dos três primeiros parques 

públicos da cidade, prêmio 

de melhor gestão municipal. 

Com isso, o resultado al-

cançado em 2020 era espe-

rado, e ele foi o primeiro pre-

feito reeleito da história de 

Jaraguá do Sul. Fez mais de 

70% dos votos. 

E seu nome acabou sen-

do ventilado em todo Estado 

como alguém que poderia fa-

zer uma gestão diferente no 

governo de Santa Catarina. 

Lunelli se dispôs ao desafio, 

mas o MDB acabou fazendo 

uma aliança com Carlos Moi-

sés. 

Lunelli preferiu então 

apoiar a candidatura de Jor-

ginho Mello (PL) ao governo 

e se lançou como deputado 

estadual. Agora, com oito me-

ses de mandato já é possível 

ter convicção de que a atu-

ação dele na Alesc também 

será de muito destaque. Antídio Lunelli é deputado estadual

DIVULGAÇÃO

CN: Como o senhor avalia 
os primeiros oito meses de 
mandato? 

Lunelli: O primeiro semes-

tre foi de adaptação. Sem-

pre fui executivo, uma pes-

soa de ação e decisão. Na 

Assembleia Legislativa, tive 

que aprender a ouvir mais, 

ter mais paciência. Mas, 

aos poucos, fui conseguin-

do levantar temas e pro-

jetos que considero muito 

relevantes para o futuro de 

Santa Catarina. 

CN: Quais as suas princi-
pais áreas de atuação na 
Alesc?

Lunelli: Tenho focado bas-

tante minha atuação nas 

questões de infraestrutura, 

sou presidente da Comis-

são de Transportes e De-

senvolvimento Urbano. O 

governador Jorginho Mello 

pegou o Estado com 73% 

das estradas consideradas 

em péssimas condições. E, 

agora, com o programa Es-

trada Boa, a expectativa é 

que a gente consiga rever-

ter isso. 

Também me preocupo com 

as questões que envolvem 

gestão, e resultado. Porque 

no Brasil estamos acostu-

mados a pagar impostos de 

primeiro mundo e receber 

serviços públicos de tercei-

ro. Não pode. Temos que 

ter educação, saúde, segu-

rança e infraestrutura de 

ponta. Pagamos por isso. 

CN: O senhor fala bastante 
sobre saneamento básico. 
É um tema que lhe preocu-
pa?

Lunelli: Muito. Mais da 

metade dos municípios de 

Santa Catarina não contam 

com esgoto tratado. Vimos 

o que aconteceu no último 

verão. Praias impróprias 

para banho e as pessoas fi-

cando doentes. Em Jaraguá 

do Sul, entreguei o governo 

com 90% do esgoto tratado. 

Saneamento básico é bási-

co, como o próprio nome 

diz. Mas muitos prefeitos 

não querem fazer, porque 

é caro, você tem que fazer 

buraco na cidade inteira, 

as pessoas reclamam. Mas 

quem assume um cargo 

público precisa ter consci-

ência que tem responsabi-

lidade com o futuro. Voto, 

depois, é consequência.  

CN: O senhor também tem 
feito críticas ao governo 
federal. Como avalia? 

Lunelli: Não é segredo para 

ninguém que sou um políti-

co de centro direita. Defen-

do um governo que se preo-

cupe menos em arrecadar e 

mais em entregar. Vou tor-

cer sempre pelo Brasil, mas 

minha visão de gestão, de 

ética, de valores, são muito 

diferentes daquilo tudo que 

é pregado pelo PT. Imagi-

na, 38 ministérios. Agora 

querem a volta do imposto 

sindical. O que me deixa 

menos assustado é o fato 

de que nos últimos anos o 

Brasil passou por uma série 

de reformas que são capa-

zes de evitar um mal maior. 

A população também está 

atenta e não vai permitir 

que o PT transforme o Bra-

sil em uma Venezuela.  

CN: Na educação, qual seu 
panorama?

Lunelli: Temos que pro-

mover uma melhora signi-

ficativa no Ensino Médio. 

Andei por todo Estado e me 

assustei com a quantidade 

de escolas estaduais sem 

infraestrutura. A escola é 

a segunda casa do aluno. 

Tem que ser um ambiente 

agradável, bonito, limpo, 

que lhe faça sonhar com 

um futuro melhor. A qua-

lidade do ensino também 

precisa melhorar significa-

tivamente. Temos que ter 

professores bem remune-

rados, motivados e muito, 

mas muito, preparados. 

CN: Segurança é outro 
ponto que vemos bastante 
nas suas ações. É uma das 
suas prioridades?

Lunelli: Com certeza. Não 

existe qualidade de vida 

quando um pai e uma mãe 

não têm tranquilidade para 

deixar seu filho na esco-

la, ou então, para que ele 

saia com os amigos, que 

vá jogar bola. Segurança é 

fundamental. Temos, em 

algumas regiões, uma de-

fasagem no número de po-

liciais e estamos atuando 

junto ao governador Jor-

ginho Mello para reverter 

essa situação. Além disso, 

defendo que as Prefeituras 

reforcem seus convênios e 

que a sociedade se aproxi-

me mais das forças de se-

gurança. Esse trabalho de 

parceria é um modelo que 

dá muito certo. 

CN: O senhor ainda pre-
tende concorrer para ser 
governador de Santa Cata-
rina?

Lunelli: Olha, sou um ho-

mem de gestão, que gosta 

de enfrentar desafios, de 

mudar o que precisa ser 

mudado. Gosto de adminis-

trar, de implantar mudan-

ças. Tenho uma visão mui-

to clara do que precisamos 

fazer para colocar Santa 

Catarina em outro patamar, 

para entregar mais, termos 

melhores serviços. E entrei 

na vida pública para fazer 

a diferença, para ajudar a 

construir um futuro me-

lhor. Essa é a minha moti-

vação. Vamos ver o que vai 

acontecer. Torço bastante 

pelo governador Jorginho, 

sou parceiro, acredito que 

ele vá fazer um bom gover-

no. Vamos construir. 

POLÍTICA
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U 
m acidente de 
trânsito envol-
vendo um car-
ro e uma moto 

deixou uma motociclis-
ta ferida na tarde de do-
mingo, 10, na BR-280, em 
Três Barras. De acordo 
com informações do Cor-
po de Bombeiros Militar 
(CBMSC), três guarnições 
foram acionados via CO-

BOM, para atender a ocor-
rência.

Ao chegarem ao local, 
os bombeiros encontraram 
a condutora da motocicle-
ta Yamaha Factor, de 40 
anos, consciente e orienta-
da, com múltiplas fraturas 
em membro inferior es-
querdo (fêmur, tíbia e fíbu-
la e tornozelo), e referindo 
dores em coluna lombar.

A vítima foi conduzi-
da em maca rígida, até a 
Unidade de Pronto Atendi-
mento de Canoinhas.

No carro, um Fiat Pálio 
Weekend, conduzido por 
um homem de 64 anos, 
mais quatro ocupantes 
que nada sofreram. Eles fi-
caram no local para prestar 
esclarecimentos à Polícia 
Rodoviária Federal (PRF).
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Mulher fica ferida em acidente 
na BR 280, em Três Barras

ALUGUEL

ALUGA-SE QUARTO com 
15 m², mobiliado com cama 
de casal, opção p/ mais uma 
de solteir. Incluso: água, 
luz, internet, com lavação e 
banheiro. Na rua Heribert 
Maul 107, Alto da Tijuca, 
Canoinhas. Valor R$ 600,00. 
Pagamento em dia tem R$ 
50,00 de bônus. Fone: 47 
98407-3039 ou 47 98427-
2175, falar com Sebastião 
Nunes ou com Lúcia.

A L U G A - S E  S A L A 
COMERCIAL  - Valor R$ 2 mil. 
Rua Reinaldo Hubner, 107 - 
Piedade. Fone: 99985-4305.

ALUGA-SE CASA - Alto 
da Tijuca. rua Guilherme 
Gonchoroski, 995. Fone 
99996-6388.

ALUGA-SE CASA - com 6 
peças, em Canoinhas, no 
bairro Alto da Tijuca, nº 995 
+ Caminhão Mercedes Acelo 
715 - 2006. Fone: 47 9 9996-
6388 Júlio. 

CLASSIFICADOS O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.

A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.LIGUE E ANUNCIE:    (47) 3622-1571

VENDE-SE CARNEIROS
reprodutores da raça Hampsire Down, 
com registro. A disposição para visitação 
na Casa Amarela em Irineópolis. Fone: 
42 98850-1661 Marília (whats) ou 42 
99975-1409/ 47 3625-1223 Roberto.

VENDE-SE SÍTIO 
Local: Canoinhas - Salto d’Água Verde. 
7km do centro da cidade. Tamanho: 
30.000 m². Propriedade rural com água 
(tanque e rio), casa em madeira e galpão. 
Valor: R$ 600 mil. Tel: (47) 99935-9858.

PROCURO - POR VOCÊ QUE PRECISA 
DE UMA RENDA! Venha ser um (a) 
representante Avon. Fone: 41 99209-
2770, falar c/ Daniela Praddo.

VENDE-SE CASA DE MADEIRA com 
70 m² (3 quartos, sala, cozinha e 
banheiro), churrasqueira com banheiro 
em alvenaria 60 m² com espaço amplo. 
Terreno medindo 610 m². Bairro Piedade 
Rua: Emidio Ferreira de Souza. Valor R$ 
160.000,00. Fone: (47) 98800-3943.

DIVERSOS

V E N D E - S E  P O N T O 
DE FARMÁCIA - Com 
estoque e instalações, 
com 7 anos de ponto e  
clientela formada. Fone: 
99985-4305.

V E N D E - S E  D O I S 
TERRENOS - Medindo 
2100 m², para moradia 
ou chácara. Todo cercado 
com água e luz, frente 
para Estrada Geral Vila 
Militar - Água Verde. 
Valor R$ 130 mil ou R$ 
250 mil os dois. Fone: 9 
9105-2926.

VENDE-SE MÁQUINA 
DE ASSAR FRANGO - FK 
CAIÇARA - Seminova, 
c o m  s e i s  g r e l h a s 
g r a n d e s .  P r e ço  d e 
Ocasião: R$ 4.500,00. 
Fone: (47) 9-9905-8308, 
falar com João Pirogue - 
Irineópolis/SC.

DIVERSOS

Um homem foi preso por 
furto e dano ao patrimônio 
público em Major Vieira, no 
domingo, 10. Segundo a Po-
lícia Militar, uma equipe rea-
lizava rondas preventivas na 
Rua Pedro Maron, próximo 
de uma escola, quando avis-
tou um homem, já conhecido 
pela polícia, portando uma 
mochila e uma sacola.

Ao ser abordado, o homem 
foi encontrado em posse de pro-
dutos de limpeza, identificados 
como sendo de origem ilícita. O 
homem afirmou que havia ga-
nhado os produtos de sua irmã, 
mas ela negou a informação.

Após constatar que os pro-
dutos haviam sido furtados de 
um colégio da cidade, a polí-
cia identificou que o homem 

havia danificado câmeras e 
sensores de monitoramento 
para não ser filmado. Ele tam-
bém havia arrombado uma 
janela para acessar um depó-
sito de produtos de limpeza.

O homem confessou o cri-
me e foi preso em flagrante. 
Ele foi conduzido à Delegacia 
de Polícia Civil para a realiza-
ção dos procedimentos legais.

Homem é preso por furtar produtos de 
limpeza em escola de Major Vieira
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DE 18 A 23 DE 
SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 18/09: Capítulo 157
O juiz convoca Leonel a depor, e 
o empresário acusa Gilda de ter 
atentado contra ele. Gilda é presa, e 
todos se espantam com as revelações 
de Leonel .  Marê comemora sua 
liberdade com Orlando e Marcelino. 
Gaspar decide deixar a cidade,  e 
Cândida confronta Anselmo sobre a 
cumplicidade com os crimes do filho. 
Wanda pede que Sílvio saia de sua 
casa, e Laura apoia a mãe. Marcelino 
pede que Orlando e Marê se casem 
para que possam adotá-lo. Justino 
surpreende a família com sua nova 
vida. Leonel retorna para a mansão. 
Com a ajuda de Júlio, Sônia revela a 
Marê e Orlando que seu filho pode 
estar vivo.

TERÇA - 19/09: Capítulo 158
Sônia  expl ica  sua h istór ia  para 
Orlando e Marê, que afirma não saber 
se poderá perdoar a moça. Cândida 
se culpa pelo mau comportamento 
de Gaspar. Sílvio se muda de casa. 
Tânia diz a Justino que deseja se 
formar antes de casar com ele. Júlio 
e Aparecida confortam Sônia. Marê 
deduz que Marcelino pode ser Ângelo, 
e decide procurar Rosa. Sônia entrega 
sua carta de demissão a Marê. Ao 
descobrir que Ademar abandonou 
seu filho com Sônia, Ione rompe seu 
casamento. Leonel humilha Gilda. 
Marê e Orlando concluem que Ângelo 
é Marcelino. Marê e Orlando contam a 
Marcelino que são seus pais. Leonel 
se emociona ao saber que Marcelino 
é seu neto, e pede perdão a Orlando 
e Marê.

* O s  r e s u m o s  d o s  ú lt i m o s 
capítulos não divulgados pela 
emissora.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 18/09:  Capítulo 030 
Luna estranha a visita de Bebel. Olívia não 
deixa Preciosa ligar para Miguel. Otávio 
Augusto avisa a Nero da presença da 
polícia na Fuzuê. Cláudio vê Fiel com uma 
maleta e decide segui-lo. Heitor tenta 
conter o nervosismo diante de Barreto. 
Michel Teló entra no carro de Jefinho. 
Rui ouve Olívia contar para Preciosa que 
Miguel sobre o pai de seu filho. Fernanda 
está prestes a dar à luz e Luna a leva para 
o hospital. 

TERÇA - 19/09: Capítulo 031
Preciosa reclama da presença de Luna 
e leva Miguel até Olívia. Cláudio tenta 
convencer Luna a revelar o esconderijo 
de Cata Ouro. Jefinho convida Michel Teló 
para ir ao Beco do Gambá. Olívia desiste 
de contar a verdade para Miguel. Luna e 
Miguel se encontram. Preciosa garante 
a Olívia que falsificará o exame de DNA. 
Luna conduz Cláudio ao esconderijo de 
Cata Ouro. Pascoal alerta Heitor sobre 
Cecília. 

QUARTA - 20/09: Capítulo 032
Luna e Cláudio tentam decifrar a imagem 
que encontram desenhada na parede. 
Pascoal ameaça Cata Ouro. Heitor se 
intimida com a fúria de Preciosa. Cláudio 
fala para Luna não desistir de Miguel. 
Rui revela a Olívia que sabe sobre a 
falsificação do exame de DNA. Preciosa 
pensa em acabar com Luna. Heitor tenta 
falar com Pascoal. Cata Ouro leva Luna 
e Jefinho ao local onde teve embate 
com Pascoal, que se esconde. Rejane 
se preocupa com a dublagem de Kirida. 

QUINTA - 21/09: Capítulo 033
Luna leva Jefinho para o hospital. Cláudio 
tenta falar com Miguel sobre suas 
descobertas. Barreto proíbe Luna de 
tentar fazer o trabalho da polícia. Pascoal 
é levado para a delegacia. Preciosa vai à 
casa de Nero. Jefinho afirma que fará seu 
show no Beco do Gambá. Miguel conta 
para Luna que confirmou a paternidade 
do filho que Olívia está esperando. 
Preciosa vasculha a casa de Nero e 
encontra fotos antigas da Fuzuê. 

SEXTA - 22/09: Capítulo 034
Pascoal se ofende com Luna e Cecília 
se surpreende. Cláudio acredita que os 
antigos donos da Fuzuê protegiam o 
tesouro. Gláucia garante que o Beco do 
Gambá não reabrirá. Luna conta para 
Barreto sobre o tesouro e Pascoal a 
ironiza. Bebel brinca com Bernardo. 
Luna se recusa a falar com Cecília. 
Barreto coloca Merreca para confrontar 
Pascoal. Francisco se incomoda com 
a proximidade de Rui e Soraya. Rejane 
aparece na Fuzuê e Alícia se enfurece. 

SÁBADO - 23/09:  Capítulo 035
Lampião e Bartô se preocupam com a 
atitude de Luna. Pascoal se intimida com 
Cecília. Olívia é hostil com Conceição. 
Bebel pensa em trabalhar com Emília. 
Preciosa questiona a mãe sobre a foto de 
César e Nero. Miguel flagra Rejane com 
seu pai. Francisco se encanta com Soraya. 
Caíto tem um mau pressentimento com 
o show do Beco e comenta com Bartô. 
Preciosa se recusa a ir ao show no Beco 
do Gambá. O mensageiro do hotel vê 
Luna entrar no quarto de Miguel e avisa 
Olívia. 

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

SEGUNDA - 18/09:  Capítulo 115
Marino ameaça dar voz de prisão a 
Antônio. Jonatas agradece Agatha por 
ter salvado sua vida. Marino promete 
a Antônio que encontrará a pessoa 
responsável pela morte de Daniel. Hélio 
revela a Petra que está gostando dela. 
Anely troca de lugar com Nice na noite 
de amor com Tadeu, sem que o marido 
de Gladys perceba. Serjão discute com 
Andrade. Aline confronta Vinícius sobre 
a proposta de sociedade na exploração 
de suas terras.

TERÇA - 19/09: Capítulo 116
Vinícius avisa a Irene que Aline não 
aceitou a proposta. Gladys dá conselhos 
a Andrade. Tadeu conta a Enzo sobre a 
noite que teve com Anely, sem saber 
que era com Nice. Miguel incentiva 
Aline a fechar sociedade com Vinícius. 
Dalva foge do Hospital. Antônio convida 
Franco para jantar em sua casa. Anely 
conta a Luigi sobre o acordo que fez com 
Nice. Lucinda flagra Marino visitando o 
bebê de Graça e estranha.

QUARTA - 20/09: Capítulo 117
Aline promete a Caio que pensará 
sobre a sociedade com Vinícius. Agatha 
promete a Jonatas que devolverá o 
dinheiro que Gentil lhe deu. Jonatas 
perdoa Agatha. Jonatas conta a Caio 
e Agatha que Dalva morreu. Irene não 
gosta de ver Hélio com Petra. Irene 
disfarça quando Luigi pergunta sobre 
a tragédia que Petra teria cometido no 
passado. Agatha estranha ao ver Petra 
e Hélio juntos. Agatha convence Aline a 
aceitar a sociedade com Vinícius. 

QUINTA - 21/09: Capítulo 118
Jurecê pede ajuda a Caio para tirar 
Yandara da casa de Antônio. Jurecê 
deixa Yandara envergonhada ao entrar 
na casa de Antônio avisando que foi 
buscar a neta porque algo de ruim vai 
acontecer lá. Flor deixa claro a Ademir 
que não mudará seu jeito de ser só 
porque casou com ele. Tadeu teme que a 
previsão de Jurecê aconteça. Petra acha 
que Rodolfo, pai de Franco, é o homem 
que abusou dela no passado. 
 
SEXTA - 22/09: Capítulo 119
Angelina diz a Caio que Petra estava 
instável e acabou atirando sem querer 
no pé de Hélio. Marino diz a Lucinda 
que ele não merece o amor da gerente 
da cooperativa, por conta dos erros 
que cometeu. Ademir pede a Agatha 
para cuidar de Rosa enquanto ele vai 
atrás da Flor. Hélio sustenta a história 
de Antônio e conta a Marino que o tiro 
foi um acidente, e que a arma disparou 
sem querer, por ele mesmo. Petra pede 
desculpas a Hélio. Aline aceita ser sócia 
de Vinícius.

SÁBADO - 23/09:  Capítulo 120
Caio deixa claro para Vinícius que lerá 
a proposta da sociedade antes de 
Aline assinar. Marino diz a Graça que 
pensa em deixar Nova Primavera. Hélio 
aconselha Luigi a cuidar melhor de 
Petra. Vinícius avisa a Irene que Aline 
aceitou a sociedade. Antônio revela a 
Agatha que a ama e que não pode deixá-
la ir embora da cidade. Franco avisa a 
Yandara que Jurecê fez bem em tirá-la 
da casa de Antônio. Yandara comunica a 
Franco que resolveu se casar com Rudá.

MODO E PREPARO

BROWNIES AMARGOS COM MORANGOS

Ligue seu forno em 180˚C. Em um banho-maria, derreta a man-
teiga e as 50g de chocolate, mexendo sempre. Retire do fogo.
Acrescente o cacau, o açúcar e o sal e misture bem até incorpo-
rar tudo e o cacau diluir direitinho – veja se ficaram pedrinhas 
de cacau no meio e tente quebrá-las.
Adicione a baunilha e os ovos. Misture bem com a espátula. Em 
seguida, acrescente a farinha e misture.
Cubra uma assadeira quadrada de 20 por 20 centímetros com 
papel manteiga no fundo e nas laterais. Coloque a massa e 
nivele com a espátula. Coloque os morangos. Pressione cada 
um bem de leve, só pra grudar mesmo. Leve para assar por 
30 minutos. Retire quando estiver opaco, mas ainda um pouco 
molinho no centro da fôrma. Deixe esfriar completamente, leva 
umas 2 horas. O ideal inclusive é levar pra geladeira depois que 
esfriar o suficiente.
Derreta as 200g de chocolate em uma tigelinha no microon-
das, esquentando de 15 em 15 segundos e mexendo nos inter-
valos para não queimar o chocolate. Não precisa temperar, 
pois o brownie fica na geladeira então o chocolate endurece, 
mas se quiser que fique uma casquinha de chocolate até quan-
do tirar da geladeira, então faça a temperagem. 

RECEITA

INGREDIENTES
1/2 xícara (110g) de manteiga
50g de chocolate meio amar-
go ou amargo (70% de cacau)
1/2 xícara (37g) de cacau em 
pó
1 1/4 xícara (250g) de açúcar
uma pitada de sal
2 ovos

1 colher de chá de extrato de 
baunilha
3/4 xícara (105g) de farinha
morangos cortados na meta-
de (mais ou menos 1 xícara de 
morangos)
200g de chocolate meio 
amargo

VARIEDADES
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Canoinhas chega aos 112 anos com aplicação de
 R$ 50,8 milhões em educação e R$ 34 milhões na saúde

O
q u a n t o 
C a n o i n h a s 
m u d o u  e m 
285 dias? Com 
uma gestão 

ética, transparente, huma-
na, competente e cheia de 
responsabilidade social, o 
Governo de Canoinhas bus-
ca construir a cada dia um 
presente e futuro melhores 
com a garantia dos direitos e 
deveres de todos os cidadãos 
canoinhenses.
 “Estamos tendo coragem pra 
mudar de verdade, resolven-
do problemas que ficavam 
escondidos. E tudo com a 
maior transparência. Por isso 
estamos apresentando a nos-
sa prestação de contas destes 
10 meses de gestão”, pontua 
a prefeita Juliana Maciel.

“O maior legado que es-
tamos deixando é limpar a 
casa e corrigir todos os erros. 
Era inadmissível que crianças 
não tivessem água própria 
para o consumo e que cho-
vesse nas salas de aula”, argu-
menta a prefeita. Três escolas 
e um CEI estavam até o ano 
passado com água imprópria 
para o consumo, em Paula 
Pereira, Barra Mansa, Rio dos 
Pardos e Salto d’Água Verde.

Aplicamos R$ 50,8 milhões 

na educação com destaque 
para a entrega de material 
escolar aos nossos alunos no 
início deste ano. Reformas 
nas unidades também foram 
realizadas pela Secretaria 
de Educação: “garantimos 
o transporte escolar com 
seriedade e transparên-
cia. Com estas ações es-
tamos cuidando da vida 
dos canoinhenses”, reitera 
Juliana. 

Na saúde foram R$ 34 
milhões que estão fazen-
do a diferença na vida das 
pessoas. Temos recorde de 
médico nos postos de saúde, 
ampliação do número de 
médicos na área rural, médi-
co reserva para cobrir licença 
e férias. “Nunca na história 
de Canoinhas tivemos tan-
tos médicos atendendo”, 
comemora Juliana. 

O governo da primeira 
prefeita mulher da história 
de Canoinhas cuida das 
pessoas. “Por isso criamos 
o CEJU e com todo o inves-
timento em cursos junto ao 
Sistema S vamos formar até 
o final do ano mais de mil 
pessoas”, afirma a prefeita. 

Um destes projetos, inclu-
sive, rendeu o título de prefeita 
inovadora: o Canoinhas Mais 

Tech, através da contratação 
do SENAI pela Secretaria do 
Desenvolvimento Econômico 
em parceria com a Secretaria 
da Educação. “E os avanços 
no desenvolvimento não 
param: contratamos o Ci-
dade Empreendedora do Se-
brae para crescer”, observa. 

Canoinhas agora tem cin-
co quadras de futebol sintéti-
co à disposição. Mais de 100 
matrículas de imóveis foram 
entregues somente neste ano. 

Realizamos pavimen-
tações nas ruas Otto Friedrich, 
Pastor Geoerg Weger, Alfredo 
Bach, João Fedalto, Henrique 
Zugmann e Alfredo Mayer. 
“Entregamos a reforma do 
CEI Mario Edson de Aguiar e 
estamos construindo o CEI 
Ederson Motta, o Centro de 
Atendimento às Pessoas com 
Deficiência e a nova sede do 
Saica”, pontua. O investimen-
to em ruas não pavimenta-
das, praças, jardins, pontes 
e bueiros e na Secretaria 
de Desenvolvimento Obras 
também é significativo: R$ 
6,6 milhões. “Estamos re-
alizando também a melhor 
operação tapa-buraco que 
Canoinhas já teve”, garante a 
prefeita. 

A transparência, serie-

Confira as ações realizadas nos últimos 10 meses pelo Governo do Município

RELEMBRE O QUE MAIS O GOVERNO DO MUNICÍPIO 
FEZ POR VOCÊ E SUA FAMÍLIA NESTES ÚLTIMOS 10 MESES

EDUCAÇÃO

• R$ 5 milhões investidos na alimentação escolar. 
15 mil refeições servidas diariamente aos 6.148 alunos
• Transporte escolar: R$ 4 milhões
•Manutenção/Construção/Reforma: R$ 278 mil 

ASSISTÊNCIA SOCIAL

• 1.314 pessoas recebendo BPC
• 2.279 pessoas beneficiadas com Bolsa Família 
• 3291 atendimentos realizados pelo cadastro único de janeiro a maio 
• 5.337 famílias acompanhadas nos Cras
• 13.205 atendimentos particularizados nos Cras

HABITAÇÃO

• Mais de 70 pessoas
atendidas com kit 
poste e kit banheiro

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

•  1646 vagas intermediadas pelo Sine
•  22184 notas impressas pelo Setor de Notas de Produtores Rurais
•  6129 atendimentos no Setor de Notas de Produtores Rurais
•   10 empresas atendidas com incentivos através do Programa Empresa Mais
•  Mais de 1600 empresas atendidas pela Sala do Empreendedor

FMEL

• 4 mil pessoas atendidas nos eventos esportivos da FMEL envol-
vendo diversas modalidades: corrida, basquete, vôlei de praia, 
vôlei de quadra, karatê, judô, handebol, futebol, bocha  e dominó
• 335 alunos nas escolinhas

• Plantio de 60 mil mudas de flores de inverno: R$ 53.400,00
• Coleta de lixo comum recicláveis e de saúde: R$ 3.982.367,40
• Roçadas, pinturas meios fios, limpeza de ruas e coleta de galhos: 
R$ 1.212.778,42
• Aquisição de mudas de cerejeiras para Arborização de ruas 

• Programa Moeda Ouro Verde - 17.222 toneladas de resíduos coletadas
• Ecoponto de Pneus: 4.042 pneus coletados e com destinação ambiental-
mente correta
• Coleta de galhos: 1984 atendimentos.
• Programa Adote um espaço público: Casa da Cidadania pela Cia Canoinhas

dade e responsabilidade 
sempre estão à frente das 
ações: prefeita Juliana Maciel 
determinou imediatamente 
o rompimento do contra-
to da coleta de lixo e nova 
empresa foi contratada no 
ano passado. “Aqui não tem 
mais espaço para corrupção”, 
garante. 

Tivemos avanços impor-
tantes na agricultura também. 
Em comparação com o ano 
de 2022 foram mais de 54% 
de atendimentos a mais re-

alizados pelos programas de 
incentivo à Pecuária e Porteira 
Adentro. Mais de 66% de horas 
máquinas executadas e 110% 
a mais de material entregue.

E vem muito mais por aí
“Está em nosso planejamento 
inúmeras ações. Vamos lançar 
neste mês o Cras Rural. Va-
mos construir 11 parquinhos 
infantis nos bairros. Teremos 
a ampliação e melhoria em 
redes de iluminação pública”, 
garante a prefeita. 

MEIO AMBIENTE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense


